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Nous sommes allés à la rencontre de Johanna Maître, stagiaire 
d'hiver chez Lenz & Staehelin. Elle nous a raconté son parcours, ses 
premières impressions et son intégration au sein de son équipe tout 
au long de son stage. Durant cet échange, elle nous parle aussi des 
différentes missions qui lui ont été confiées, de la dynamique de 
groupe et de l'accueil qui lui a été réservé par l'ensemble des 
membres de l'Étude. Vous découvrirez également son avis sur  
l'impact de cette expérience sur la suite de son parcours  
universitaire.

Comment avez-vous découvert le stage chez Lenz & Staehelin et qu'est-ce 
qui vous a motivée à postuler ?

J’ai découvert le stage chez Lenz & Staehelin grâce aux présentations réalisées dans mon université par 
des associé.es et collaborateur.rices de l'Étude. Ils et elles nous ont présenté en détail les différentes 
opportunités de stage, notamment les stages d’hiver et d’été, ainsi que leur déroulement. J’ai également eu 
l’occasion d’échanger avec des ami.es et d’autres étudiant.es ayant effectué leur stage chez Lenz & 
Staehelin, ce qui m’a permis d’obtenir des retours sur leur expérience.
Ce qui m’a motivée à postuler, c’est avant tout la perspective d’évoluer dans un environnement exigeant et 
stimulant, aux côtés de professionnel.les reconnu.es dans leur domaine. L’opportunité de travailler au sein 
d’une équipe dynamique, entourée d’autres stagiaires de ma génération, et de contribuer à des dossiers 
d’envergure m’a particulièrement attirée.

Quelle a été votre première impression en arrivant à l'Étude?
Dès mon arrivée à l'Étude, j’ai été très bien encadrée. Nous avons reçu un briefing détaillé sur son fonction-
nement, sur l’utilisation des logiciels internes, l’organisation des différents étages et le rôle de chaque 
département. Cet accompagnement structuré m’a permis de me sentir rapidement à l’aise dans mon 
nouvel environnement. De plus, l’accueil chaleureux des collaborateur.rices a contribué à rendre mon 
intégration encore plus agréable.

Comment avez-vous vécu votre première journée de stage ?
Lors de mes premiers jours à l'Étude, j’ai principalement pris le temps de faire connaissance avec les 
personnes avec qui j’allais travailler durant les quatre prochaines semaines. J’ai également découvert le 
fonctionnement du département auquel j’étais rattachée et fait la connaissance des autres stagiaires. 
Parallèlement, j’ai commencé à effectuer des recherches juridiques pour les associé.es, 
les collaborateur.rices ainsi que les avocat.es-stagiaires. Ces premières journées m’ont permis de me 
familiariser progressivement avec l’environnement de l'Étude.

Comment s'est passée votre adaptation à la ville de Genève ?
En dehors de l'Étude, j’ai eu la chance de découvrir la ville de Genève, notamment grâce à mes collègues 
qui m’ont emmenée dans de nombreux lieux très sympathiques. C’est une ville dynamique où j’ai pris 
beaucoup de plaisir à séjourner durant un mois. De nombreuses activités en dehors du travail nous ont 
permis d’explorer les meilleurs endroits, notamment les bars et restaurants. D’ailleurs, dès le premier jour, 
nous avons partagé un repas avec quatre associé.es dans un restaurant, ce qui témoigne de l’ouverture et 
de la convivialité au sein de l'Étude.
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Quel aspect du travail vous a le plus surprise ?
Ce qui m’a le plus surprise dans le travail que j’effectue chaque jour, c’est l’ampleur des dossiers ainsi que 
l’importance des client.es, tant au niveau suisse qu’international. J’ai eu l’opportunité de travailler sur des 
affaires impliquant de très grandes entreprises et ai également été marquée par la qualité des échanges 
entre les avocat.es et leurs client.es, toujours très courtois.
Au quotidien, nous avons reçu différentes tâches à accomplir avec mon co-stagiaire de département, 
notamment des recherches juridiques. Pour cela, nous avons pu utiliser les postes de travail mis à disposi-
tion par l'Étude, ainsi que la bibliothèque, riche en ouvrages de référence, où nous avons souvent trouvé 
des réponses.
Un autre aspect essentiel de cette expérience a été la possibilité d’échanger avec les avocat.es-stagiaires 
et les collaborateur.rices. Les personnes qui nous confiaient des recherches étaient toujours ouvertes à nos 
questions et prenaient le temps de nous fournir des explications détaillées. Cet accompagnement nous a 
permis d’orienter efficacement nos recherches et d’aboutir à des réponses aussi précises et complètes que 
possible.

Quelle a été l'expérience professionnelle la plus marquante pendant ce 
stage?

Ce que j’ai le plus apprécié dans les recherches qui m’ont été confiées, c’est qu’elles portaient souvent sur 
des domaines du droit très spécifiques. Cela m’a permis d’acquérir de nouvelles connaissances, parfois sur 
des sujets que je n’avais pas encore étudiés en profondeur au cours de mon cursus. J’ai dû développer une 
compréhension globale des dossiers, ce qui m’a poussée à explorer de nouvelles notions et branches du 
droit.
Un autre aspect particulièrement satisfaisant était le sentiment d’accomplissement ressenti à la fin de 
chaque recherche, notamment lorsque je remettais mon travail. Recevoir un retour de l’associé.e ou d'un.e 
collaborateur.rice pour lequel j’avais effectué la recherche était extrêmement gratifiant. De plus, voir 
concrètement l’impact de mon travail, par exemple lorsque l’associé.e intégrait mes recherches dans un 
e-mail adressé au client, était une expérience très valorisante. Enfin, l’ouverture et la disponibilité des 
avocat.es pour m’aiguiller dans mes recherches m'ont beaucoup aidé. 

Quelles étaient vos attentes en arrivant, et le stage y a-t-il répondu ?
Avant d’arriver ici, j’avais plusieurs attentes. Sur le plan professionnel, je souhaitais travailler sur des 
dossiers d’envergure, impliquant des client.es d’importance nationale et internationale, et traiter des 
questions juridiques complexes et pointues. De ce point de vue, le stage a pleinement répondu à mes 
attentes : j’ai eu l’opportunité de travailler sur des dossiers particulièrement stimulants, nécessitant des 
recherches approfondies et un réel investissement, ce que j’ai beaucoup apprécié.
Sur le plan social, j’attendais également de pouvoir évoluer dans un environnement où le travail en groupe 
aurait une place importante. Je ne voulais pas me retrouver isolée dans un bureau, mais plutôt échanger 
avec mes collègues au quotidien. Là encore, mes attentes ont été satisfaites, puisque j’ai pu travailler aux 
côtés d’avocat.es-stagiaires et de collaborateur.rices, tout en bénéficiant des échanges avec les autres 
stagiaires. J’ai particulièrement apprécié la culture de la porte ouverte au sein de l'Étude, où chacun.e était 
toujours disponible pour répondre à mes questions et m’orienter dans mon travail.

Quelle était la dynamique de groupe au sein de votre équipe ?
J’ai eu la chance d’évoluer dans un groupe très ouvert et accessible, avec une excellente ambiance. De 
nombreux événements, comme des apéritifs et des repas en dehors de l'Étude, nous ont permis de créer 
des liens dans un cadre plus détendu. Ces moments informels ont facilité les échanges et brisé certaines 
barrières, renforçant ainsi la cohésion entre nous. J’ai particulièrement apprécié la disponibilité et l’acces-
sibilité des collaborateur.rices, toujours prêt.es à discuter, que ce soit sur des sujets juridiques ou plus 
généraux.
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Que vous a apporté le stage sur la façon d'envisager la suite de votre par-
cours ?

Ce stage m’a offert de précieuses perspectives, tant sur le plan académique que professionnel. Tout 
d’abord, il m’a permis de travailler sur des domaines du droit que je n’avais pas encore eu l’occasion 
d’explorer en profondeur, élargissant ainsi mes connaissances et ma compréhension de la matière. Sur le 
plan professionnel, j’ai eu l’opportunité d’échanger avec de nombreuses personnes aux parcours très 
variés. Certain.es avaient étudié dans différentes universités, d’autres avaient acquis une expérience 
internationale en travaillant ou en voyageant à l’étranger. Ces échanges m’ont apporté une nouvelle vision 
sur les opportunités qui s’offrent à moi et m’ont ouvert des perspectives auxquelles je n’avais pas forcé-
ment pensé auparavant.

Quel a été votre meilleur souvenir ?
Parmi mes meilleurs souvenirs, il y en a à la fois sur le plan professionnel et sur le plan social. Professionnel-
lement, l’un des moments les plus marquants a été de constater l’impact concret de mon travail sur un 
dossier. Voir que mes recherches ont été utilisées par l’associé pour faire avancer un dossier a été particu-
lièrement gratifiant.
Sur le plan social, ce ne sont pas tant des souvenirs isolés qu’un ensemble de moments partagés qui m’ont 
marquée. Les échanges informels en dehors de l'Étude, notamment lors des apéritifs, ont été l’occasion de 
créer des liens forts. Nous avons également organisé des apéritifs pour le départ de certain.es stagiaires, 
ce qui nous a permis de rencontrer davantage de collaborateur.rices, d’associé.es et d’avocat.es-stagiaires 
issu.es d’autres étages, renforçant ainsi notre réseau au sein de l'Étude.
Enfin, la cohésion entre les stagiaires d’hiver a été un véritable point fort de cette expérience. Nous nous 
sommes très bien entendu.es et avions plaisir à nous retrouver après le travail pour partager un verre ou un 
repas. 

Quel conseil donneriez-vous aux futures générations de stagiaires ?
Si j’avais un conseil à donner aux futurs stagiaires, ce serait d’être curieux.ses et de ne pas hésiter à poser 
des questions. Il est essentiel de s’intéresser aux dossiers sur lesquels on travaille, mais aussi aux parcours 
des collaborateur.rices et des associé.es. De plus, je recommande vivement de s’ouvrir à d’autres domaines 
du droit. L'Étude offre un environnement où chacun.e, des collaborateur.rices aux associé.es, reste accessi-
ble et disponible pour partager son expertise. 


